

# Servicio de Salud llama mantener cuidados ante enfermedades respiratorias

Una leve tendencia a la baja en las consultas por enfermedades respiratorias es la que se observa actualmente en los recintos de urgencias de la red asistencial, situación que podría cambiar radicalmente una vez finalizada la Festividad Religiosa de Nuestra Señora del Carmen que cada año se conmemora en la Pampa del Tamarugal.

Así lo reconoció la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga, quien explicó que ya se registró el primer peak por estas patologías a fines del mes de abril de este año cuando las atenciones superaron las 11 mil en todos los centros de la Región de Tarapacá (actualmente el promedio bordea los 9 mil). Agregó que el comportamiento

viral en nuestra zona, que se refleja en la demanda asistencial, es muy diferente al del resto del país, por lo que formuló un fuerte llamado a prevenir todo tipo de enfermedades respiratorias en los próximos días mediante una conducta preventiva.

María Paz Iturriaga, aseguró que la vacunación es la principal medida de prevención para evitar complicaciones respiratorias severas que puedan requerir tratamientos más invasivos como los que proporciona la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital de Iquique.

“No acudir al poblado en caso de que sus patologías estén descompensadas y recordar que el mes de julio es el más duro del invierno”, enfatizó la

directora del Servicio de Salud, quien reiteró el llamado a quienes padezcan enfermedades crónicas a controlarse previamente y acudir con sus medicamentos. “A quienes sufran de diabetes, hipertensión o dislipidemia; deben acudir a la festividad con sus medicamentos y controlarse previamente para ver las

posibilidades que les da su médico de acudir a la festividad religiosa”. Llamó a no utilizar por largos períodos de tiempo calefacción en base a combustible orgánico, ya que la exposición prolongada al monóxido de carbono puede causar alteraciones en la salud de las personas. Emplazó a la comunidad a conducir

en forma responsable para evitar accidentes de tránsito y transitar con cautela en los caminos interiores. “Se deben adoptar medidas de seguridad en el hogar y evitar quemaduras mediante el correcto uso de fuentes calóricas, eléctricas, braseros y agua hirviendo”.

El médico jefe de la unidad de Emergencias del Hospital

de Iquique, Víctor Letelier, informa que “en los últimos días, en cuanto a la atención de urgencia pediátrica, los médicos han reportado un leve aumento de consultas de tipo respiratorio y también se ha visto la llegada de pacientes con infecciones gastrointestinales”.

Desde el servicio de Pediatría del Hospital Regional informan una disminución considerable de casos respiratorios en comparación con años anteriores a la misma fecha, pero también sostienen que al finalizar la festividad religiosa se registra un notorio aumento de atenciones y hospitalizaciones en el recinto, situación para la cual este año la red se encuentra más preparada al contar con camas pediátrica en el Hospital de Alto Hospicio.

